



10 de Octubre, DIA MUNDIAL DE LA SALUD MENTAL 2024

'Trabajo y salud mental, un vínculo fundamental'

En diciembre de 2024 la AEN-PSM cumple 100 años de historia y es la asociación de profesionales de salud mental más longeva de nuestro estado. En nuestra trayectoria hemos participado activamente en los cambios y reformas sociales y legislativas que se han llevado a cabo para avanzar en la defensa de los derechos de las personas con grave sufrimiento psíquico, así como para la dignificación de las profesiones de salud mental.

Nuestro camino atestigua la responsabilidad ética de la AEN-PSM con la reivindicación y lucha por una sociedad más justa, equitativa y respetuosa con los derechos de las personas con sufrimiento psíquico, desde la defensa de un modelo de atención público y comunitario, y desde la independencia frente a las administraciones, partidos políticos e industria farmacéutica, para convertirnos así en una interlocutora válida y transparente.

En las XXVI Jornadas de la AEN-PSM celebradas en el año 2016, la asociación firmó junto con otras entidades el Manifiesto de Cartagena. Este posicionamiento supuso el comienzo de un proceso encaminado a terminar con las medidas coercitivas en el campo de la salud mental. En un día como hoy, y con la proximidad de nuestro centenario, reiteramos nuestro compromiso con el manifiesto, y exigimos la participación activa y prioritaria de las personas con sufrimiento psíquico en cualquier ámbito que les afecte.

Nuestra multiprofesionalidad y diversidad territorial nos dan una mirada amplia desde la que sostenemos que es vital abordar cambios estructurales que redunden en la calidad de vida de las personas a las que acompañamos. Así, en relación con el lema elegido este año por la OMS, resaltamos la importancia del trabajo digno para la construcción de proyectos vitales en condiciones de igualdad para las personas con grave sufrimiento psíquico, y compartimos la preocupación actual por abordar respuestas ante la precariedad laboral y otros muchos determinantes sociales que afectan de manera inequívoca a la salud mental de la población.

La AEN-PSM seguirá por muchos años más con un firme compromiso ético con la sociedad.